
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2 de mayo de 2023 

 

 

 

 



 
 
 
 

                                                               2 de mayo de 2023 
 

INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Pedirá Congreso ampliación de plazo a Corte para cumplir fallo 
El Congreso del Estado solicitará a la Suprema Corte de Justicia de la Nación ampliación 
del plazo para cumplir con su fallo en torno a la consulta que debe realizarse en materia 
educativa a las comunidades indígenas y a las personas con discapacidad, a fin de 
subsanar la omisión que en la materia se tuvo al aprobar la Ley de Educación del Estado. 
Brenda Fraga Gutiérrez, presidenta de la Comisión de Derechos Indígenas y 
Afroamericanos de la Cámara, quien apuntó que el asunto no es menor y ya se está 
trabajando para dar cumplimiento.Cabe recordar que hace un año, la Corte determinó 
invalidar de la Ley de Educación el Capítulo VI correspondiente a la Educación Indígena, y 
el Capítulo IX correspondiente a la Educación Inclusiva y Educación Especial por haber 
incumplido el mandato constitucional de consultar a las comunidades indígenas y a las 
personas con discapacidad. 
 
Sin avances reparaciones en inmuebles del Congreso 
Mientras los diputados locales se concentran en disputas políticas y en el manejo de los 
recursos al interior de la Cámara, el deterioro de los inmuebles propiedad del Congreso 
continúa avanzando sin que se le invierta recurso alguno para su mantenimiento y 
reparación. Tanto en Palacio Legislativo como en la Casona del Congreso puede 
observarse a simple vista el deterioro en muros, el desprendimiento de pintura y 
recubrimientos, en espacios en donde diariamente labora el personal. En abril de 2022 fue 
clausurado el salón de reuniones de la bancada del PRI, luego de un dictamen emitido por 
el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) en donde alertaba del riesgo de 
colapso que existe en la Casona. 
 
Lista, convocatoria para integrar Consejo Consultivo de la FGE  
La Comisión de Justicia tiene ya lista la convocatoria para la designación de cinco 
consejeros ciudadanos integrantes del Consejo Consultivo de la Fiscalía General del 
Estado, por un período de cuatro años. El próximo 22 de mayo termina el periodo de los 
actuales consejeros quienes tienen la posibilidad de ser reelectos, por única ocasión, para 
el periodo inmediato siguiente, pero será a criterio del pleno de la 75 Legislatura del 
Congreso del Estado. El Consejo Consultivo que es una instancia permanente de consulta 
y participación ciudadana, en materia de procuración de justicia, teniendo como fin 
coadyuvar en la definición y seguimiento de programas, acciones, políticas y estrategias 
que implemente la Fiscalía.   
 
Tras un año de espera, autorizan ampliación del panteón de Áporo  
Un año después de que el ayuntamiento de Áporo solicitó al Congreso del Estado 
autorización para la contratación de un crédito para dotar de la infraestructura necesaria 
para la prestación del servicio público de panteones, podrá concluir los trámites. Desde el 
16 de agosto del 2022 el ayuntamiento fue autorizado por el Congreso para contratar el 
crédito, pero no pudo hacerlo porque en el decreto correspondiente no se especificó la 
fuente de garantía de pago del crédito por dos millones 559 mil 400 pesos. Ahora, las 
comisiones unidas de Hacienda y Deuda Pública y la de Programación, Presupuesto y 
Cuenta Pública del Congreso del Estado, aprobaron un dictamen para especificar que la 
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fuente de garantía es el recurso recaudado en el concepto de ingresos por Servicio de 
Panteones o las participaciones presentes y futuras que en ingresos federales le 
correspondan al Municipio del Fondo General de Participaciones. 
 
Proponen 5 años de prisión por ataque a la dignidad póstuma  
Prisión hasta de cinco años, multa de 100 a 300 el valor de la Unidad de Medida y 
Actualización, así como la reparación propone la diputada Brenda Fraga para un tipo penal, 
el ataque a la dignidad póstuma de una persona. La diputada del Partido del Trabajo plantea 
adicionar un capítulo cuarto al Código Penal en el que define que comete el delito de 
ataques a la dignidad póstuma de la persona quien, a través de cualquier medio divulgue, 
publique o comercialice imágenes o videos de algún cadáver o parte del mismo. Cuando el 
delito sea cometido por un servidor público integrante de alguna Institución de Seguridad 
Pública, Institución de Protección Civil o forme parte de los Grupos Voluntarios que prestan 
servicios en materia de protección civil, la pena se incrementará hasta en una mitad de la 
punibilidad de este delito.  
 
Boletines: 
 
Examen Ceneval en ingreso a escuelas normales garantiza transparencia y 
gobernabilidad: Ernesto Núñez 
 
Atestigua la Dip. Julieta García Zepeda la  firma del Convenio del Gobierno de 
Michoacán  con la Dirección General del ISSSTE 
 
 

INFORMACIÓN POLÍTICA 
 
Históricos resultados en política laboral gracias a la 4T: Juan Pablo Celis 
El presidente estatal de Morena en Michoacán, Juan Pablo Celis Silva, aseguró que desde 
que llegó la Cuarta Transformación, la política laboral ha dado un giro de 360 grados, ya 
que se acabó con el ‘outsourcing’ y por primera vez en la historia se incrementó el salario 
mínimo y los días de vacaciones. En el marco del Día del Trabajo, el líder morenista dijo 
que “defender el derecho de las y los trabajadores es una obligación para el Estado y el 
gobierno, siendo una de las bases de la administración encabezada por Andrés Manuel 
López Obrador”.  
 
Silvano Aureoles no manipula al STASPE, no somos títeres de nadie: Antonio 
Ferreyra 
Entre pancartas en defensa de sus derechos laborales y consignas contra el gobierno 
estatal, sindicalizados al Servicio del Poder Ejecutivo (STSPE) marcharon desde la 
Comisión Forestal del estado (COFOM), hasta el Centro de Convenciones y Exposiciones 
de Morelia (CECONEXPO), para conmemorar el Día del Trabajo y exigir a la administración 
de Alfredo Ramírez que no los vincule con ningún gobierno pasado, al señalar que “nadie 
los manipula”. Su dirigente, Antonio Ferrerya Piñón hizo una evaluación regular en la 
relación del STASPE con la administración estatal, a la que criticó por contratar a gran 
número de funcionarios del gobierno de Silvano Aureoles.  
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Define IEM fecha para consulta en San Isidro, Los Reyes  
El próximo 7 de mayo se llevará a cabo la consulta previa, libre e informada en San Isidro, 
municipio de Los Reyes, a fin de que la comunidad determine si desea ejercer su 
presupuesto de manera directa. Así lo acordó la Comisión Electoral para la Atención de 
Pueblos Originarios, del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), por lo que ya es un asunto 
de mero trámite su aprobación también en el Consejo General. La consulta iniciará a las 10 
horas, y contemplará las tres fases: informativa, consultiva y deliberativa para su desarrollo, 
en la plaza principal, frente a la Jefatura de Tenencia de San Isidro. 
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Gobierno de Michoacán e ISSSTE brindarán atención a docentes pensionados a partir 
del 15 de mayo 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla y el director general del Instituto de Seguridad y 
Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE), Pedro Zenteno Santaella, 
culminaron la etapa preparatoria de reafiliación para que 5 mil 300 docentes pensionados 
estatales y sus familias reciban servicios integrales de salud. Durante la firma de convenio 
modificatorio de incorporación para docentes pensionados del estado, el mandatario 
destacó la coordinación con el Instituto al recuperarse la vigencia de los derechos 
fundamentales de este sector, lo que se traduce en casi 20 mil familias beneficiadas que 
podrán acceder a la atención médica a partir del 15 de mayo “Día del Maestro”.  
 
SSP realiza inspección sorpresa a reclusorios del estado 
En cumplimiento a la estrategia de prevención del delito, la Secretaría de Seguridad Pública 
(SSP), realizó una inspección sorpresa en el Centro Penitenciario de Alta Seguridad para 
Delitos de Alto Impacto, así como el reclusorio David Franco Rodríguez, esto con el objetivo 
de prevenir cualquier altercado que ponga en riesgo el orden público. Un fuerte convoy de 
elementos de la Guardia Civil, en conjunto con la Secretaría de la Defensa Nacional 
(SEDENA) y de Seguridad Penitenciaria; revisaron los distintos bloques de celdas 
ocupados por Personas Privadas de la Libertad (PPL), masculinos y aquellos destinados a 
albergar a personal femenino. 
 
Michoacán, el estado del país con mayor reducción de víctimas de homicidio doloso 
En Michoacán se redujo 41 por ciento el número de víctimas de homicidio doloso 
comparando enero- marzo del 2023, contra el mismo periodo del 2022. De esta forma, la 
entidad se colocó como la mayor en el país con un decremento en este tipo de delito. Así 
se informó esta mañana en la conferencia de prensa semanal del gobernador Alfredo 
Ramírez Bedolla, en donde estuvieron los integrantes de la mesa de seguridad del Grupo 
de Inteligencia Operativa (GIO), quiénes también señalaron que en el primer trimestre de 
este año hubo 314 homicidios menos respecto a los de enero-marzo del 2022, al pasar de 
764 víctimas a 450. 
 
Del 3 al 17 de mayo, el operativo de Secretaría de Bienestar para dispersar recursos 
A partir de este miércoles tres de mayo y hasta el 17 de este mismo mes inicia el operativo 
de la Secretaría de Bienestar para dispersión de recursos del bimestre mayo-junio para las 
personas beneficiarias del programa de pensión para el bienestar de las personas adultas 
mayores, así como la pensión de las personas con discapacidad. Concepción Torres 
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Cárdenas, directora regional región 10 de la Secretaría de Bienestar, informó que, para el 
municipio de Uruapan, la sede de atención es la Unidad Deportiva “Hermanos López 
Rayón”.  
 
Reporta Finanzas 740 mil pagos puntuales de refrendo vehicular 
La población de Michoacán cumplió con responsabilidad en el pago del refrendo vehicular 
2023, con más de 740 mil trámites, de los cuales, el 60 por ciento se realizó en línea y 40 
por ciento en ventanillas. El secretario de Finanzas y Administración (SFA) del Gobierno de 
Michoacán, Luis Navarro García, declaró lo anterior al informar que durante abril la 
ciudadanía pagó aproximadamente 226 mil refrendos, de los cuales más de 130 mil se 
realizaron en la última semana del mismo mes.  
 
Se invierten 6 mil 200 mdp en 3 obras carreteras de Michoacán: SCOP 
Seis mil 200 millones de pesos se invierten en Michoacán como parte de un paquete de 
obras carreteras que contempla vías importantes de comunicación desde La Piedad hasta 
Maravatío, informó la Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP). En rueda 
de prensa encabezada por el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, el titular de la 
dependencia estatal, Rogelio Zarazúa Sánchez, señaló que estas acciones se realizan 
desde el año pasado por parte de la empresa concesionaria RCO an Arbetis Company, a 
cargo de dichos tramos.  
 
Este año comienza ampliación de carriles en la Siglo XXI: Gobernador 
Sin especificar en qué mes, el gobernador de Michoacán declaró que este mismo año 
comenzará la ampliación a cuatro carriles en la autopista Siglo XXI, en el tramo de 
Pátzcuaro a Lázaro Cárdenas. Durante conferencia de prensa en casa Michoacán, Alfredo 
Ramírez Bedolla adelantó que este jueves sostendrá una reunión con el Secretario de 
Comunicaciones y Transporte, Jorge Nuño, para atender justamente ese tema. 
 
Mañana, firma de Convenio Seguridad Morelia – Gobierno del Estado: Bedolla 
Mañana a las 10 de la mañana en el Palacio de Gobierno, el Ayuntamiento de Morelia y el 
Gobierno de Michoacán firmarán el Convenio de Seguridad. Ello lo aseguró el gobernador 
de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, quien acentuó que es necesario aplicar una 
estrategia coordinada entre las fuerzas de seguridad estatal y municipal para atender toda 
la seguridad de la región Morelia, que comprende una decena de municipios.  
 
Disminuye 36.9% asesinato en Michoacán, de enero a abril del 2023: FGE 
Una baja del 36.9 por ciento se registra en la entidad, por el número de víctimas de 
asesinato durante el periodo enero-abril de este año, respecto al 2022, señaló el fiscal 
General del Estado, Adrián López Solís, en la conferencia de prensa que se llevó a cabo 
esta mañana en Casa Michoacán. Durante su intervención sobre la incidencia delictiva en 
homicidio doloso, Adrián López Solís detalló que se trata de una disminución este año, del 
43.7 por ciento, respecto al número de eventos o sucesos que desembocaron en 
asesinatos, así como el 36.9 por ciento, en lo que concierne al número de víctimas.  
 
El convenio de seguridad no pondrá limitantes: Torres Piña 
El convenio para la coordinación de la seguridad con Morelia no pondrá limitantes, más bien 
esquemas colaborativos en operativos de seguridad. La continuidad en el cargo del 
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comisionado Alejandro González Cussi es decisión del alcalde Alfonso Martínez, indicó el 
secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña.  
 
Gobierno De Bedolla No Pide Moches A Las Constructoras: AMIC Michoacán 
El gobierno que encabeza Alfredo Ramírez Bedolla, cumple con el compromiso de cero 
corrupción en la adjudicación de obras públicas, manifestó la presidenta en Michoacán de 
la Asociación Mexicana de la Industria de la Construcción (AMIC), Lorena Mirón Balboa. 
“Hasta ahorita, nosotros no hemos sabido de algún caso donde se esté pidiendo el famoso 
moche”, precisó durante la entrevista realizada la mañana de este domingo. 
 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Con marcha, miles conmemoran el Día del Trabajo en Morelia 
En el marco del Día del Trabajo, miles de empleados marcharon por el Centro Histórico de 
Morelia, para unirse a la lucha social, en demanda de una estabilidad laboral y 
salarial.Desde temprana hora, sindicatos provenientes de distintos municipios del estado, 
se dieron cita en el primer cuadro de la ciudad para emprender una marcha en defensa de 
sus derechos laborales y hacerle justicia a todas las demandas de la clase trabajadora. 
Previo a la movilización y frente a Palacio de Gobierno en donde se instaló un templete, el 
líder del Sindicato Unido de Empleados de la Universidad Michoacana (SUEUM), Eduardo 
Tena Flores, lamentó que aún no hay mucho que celebrar, ante las acciones de autoridades 
estatales y federales atentando contra las conquistas laborales y promoviendo una división 
sindical. 
 
Con las niñas y los niños, Morelia Brilla: Alfonso Martínez 
En el marco de la celebración del Festival del Día de la Niñez “Cirkua” efectuado en el 
Centro Histórico, el presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar ,presentó el 
espectáculo “Alicia, tú eres las maravillas”, al que asistieron miles de pequeños morelianos 
en la plaza Valladolid. En su mensaje de bienvenida, Alfonso Martínez destacó que Morelia 
Brilla con sus niñas y los niños, y por ello, para su administración, las actividades infantiles 
son esenciales para la construcción de la paz.  
 
Detectan 15 colonias con riesgo de deslaves en Morelia 
En Morelia se tienen identificadas 15 colonias que podrían sufrir deslaves y otros desastres 
naturales como consecuencia de haberse levantado en espacios no aptos para la vivienda. 
En entrevista, el coordinador de Protección Civil y Bomberos de Morelia, Alejandro 
Hernández Álvarez, destacó que el Quinceo y la Loma de Santa María son los puntos donde 
se debe mantener una vigilancia constante, sobre todo en temporada de lluvias que es 
cuando se presentan los deslaves.  
 

 
INFORMACIÓN DE SALUD 

 
Exfuncionarios pueden ir a la cárcel por adeudo de 3 mil mdp al ISSSTE: Pedro 
Zenteno 
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Tras precisar que el gobierno de Michoacán arrastra un adeudo de casi 3 mil millones de 
pesos con el Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado 
(ISSSTE) desde administraciones pasadas, su director general, Pedro Zenteno Santaella, 
anunció que ya se iniciaron los procedimientos “contra quien resulte responsable”, ya que 
la omisión en los pagos se considera un delito grave. En entrevista, señaló que el adeudo 
de todos los estados suma los 90 mil millones de pesos, de los cuales, solo 40 mil es el 
capital pendiente de pago y el resto son intereses, por lo que se busca un acuerdo con la 
Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SCHP). Explicó que en el caso de Michoacán ya 
se firmó un convenio para que se cubra a 20 años el adeudo y que el impacto sea menor. 
 
Michoacán registró 1 muerte y 4 nuevos contagios por Covid-19 
En las últimas 24 horas, Michoacán registró 1 muerte y 4 nuevos contagios por Covid-19. 
corte de este lunes, el estado acumuló 8 mil 793 defunciones y 220 mil 860 casos 
confirmados. De acuerdo con el informe técnico de la Secretaría de Salud, la única muerte 
que se contabilizo fue en Morelos. De los 4 nuevos casos que se contabilizaron 2 fueron en 
Morelia y 2 en Juárez.  
 
Arrancan SSM y Segob jornada de lucha contra el dengue 
Los secretarios de Gobierno y de Salud, Carlos Torres Piña y Elías Ibarra Torres, 
respectivamente, dieron el banderazo de arranque a las jornadas de la lucha contra el 
dengue, zika y chikungunya en los municipios de Huetamo y San Lucas. Los trabajos de 
nebulización en las viviendas de la región de Tierra Caliente dieron inicio el pasado viernes 
28 de abril, donde la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), desplegó 22 trabajadores 
del área de vectores, 11 camionetas y 11 termonebulizadoras, para realizar 16 mil 519 
acciones vectoriales en las localidades de Santiago Conguripo, Purechucho, San Jerónimo, 
Turitzio y la cabecera municipal. 
 
Médicos cubanos no han llegado al ISSSTE 
Hasta el momento, el Instituto del Servicios de Seguridad Social para los Trabajadores del 
Estado (ISSSTE) no ha recibido médicos cubanos, como lo es el caso de otros centros de 
salud a nivel nacional, así lo dio a conocer su titular, Pedro Zenteno Santaella. Indicó que 
en este momento, todo el personal que se encuentra en el ISSSTE, son médicos y personal 
de México, por lo que esperan que en breve, federación pueda brindar un apoyo con 
personal de dicho país. 
 
ISSSTE no considera viable contratación de policía auxiliar para resguardar 
hospitales en Michoacán 
El director general del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del 
Estado (ISSSTE) del país, Pedro Zenteno Santaella señaló que no considera viable 
contratación de policía auxiliar para resguardar hospitales en Michoacán. Tras el incidente 
que se presentó en días pasados en el IMSS de Charo, el gobernador del estado, Alfredo 
Ramírez Bedolla había señalado que solicitaría a este instituto y al ISSSTE, la contratación 
de policía auxiliar, sin embargo, al contar con seguridad propia de la federación, Centeno 
Santaella agregó que continuarían con dicho resguardo. 
 
Llega programa Salud en tu Familia a 59 municipios de Michoacán: SSM 
El programa Salud en tu Familia llega a 59 municipios de la entidad, lo que permite brindar 
servicios integrales de salud, gratuitos y oportunos, a la población vulnerable en sus propios 
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domicilios. Se atiende a personas con enfermedades crónico limitantes, pacientes post 
COVID-19, enfermos postrados; pacientes abandonados, en etapa terminal con 
enfermedades mentales o adicciones, a quienes se les monitorea de manera permanente 
y realiza estudios de laboratorio; embarazadas sin control prenatal, y personas con 
discapacidad.  
 
Se Necesitan +Hospitales Públicos Para Aumentar Matrícula De Medicina UMSNH: 
Director 
Es posible que la construcción de nuevos hospitales por parte del “IMSS Bienestar” en 
Michoacán ayude para que en próximos años pueda aumentarse el número de matrículas 
en la Facultad de Ciencias Médicas y Biológicas de la Universidad Michoacana de San 
Nicolás de Hidalgo (UMSNH), señaló para este medio de comunicación el director de dicha 
facultad, Víctor Hugo Mercado Gómez. “Pues sería real si vemos, veo que ya pusieron las 
primeras piedras para hacer los nuevos hospitales del IMSS Bienestar y si es posible en 
unos años estaremos subiendo las matriculas”, expresó en entrevista para 
Changoonga.com. 
 
#Michoacán Ante Falta De Especialistas IMSS Busca Recontratar A Jubilados 
Ante la falta de especialistas en Michoacán, convocan a médicos jubilados de 55 a 65 
años a ser recontratados para laborar en el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), 
así lo anunció este lunes el delegado del Instituto del estado, Javier de Jesús Cabral Soto. 
“Estamos anunciando una convocatoria para médicos especialistas jubilados, para reforzar 
los hospitales del estado estamos convocando el secretario de Salud, el doctor Elías Ibarra 
y yo su servidor del Seguro Social, para que los médicos que han sido jubilados y tienen 
entre 55 y 65 años de edad puedan ser recontratados». 
 
 

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 
 
En pláticas rectoría y sindicatos de la UMSNH para cubrir adeudos 
Hasta el momento, la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo mantiene pláticas 
con los sindicatos de trabajadores de la institución educativa para cubrir los adeudos a sus 
salarios que se vienen arrastrando desde hace varios años. Externó que aún no ha podido 
cubrir los pendientes que tiene la autoridad con los sindicalizados ante lo que se heredó 
desde el 2020 hasta la fecha, administración que encabezó Raúl Cárdenas Navarro y que 
se ha buscado cubrir para que avances las negociaciones con éstos.  
 
Detectan venta de drogas al interior de planteles de la UMSNH 
La rectora de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo, Yarabí Ávila González 
señaló que se ha detectado la venta de drogas al interior de algunos planteles de dicha 
institución educativa. Aunque no determinó el tipo de drogas que han sido encontradas, 
reconoció que son personas ajenas a los alumnos quienes se encuentran distribuyendo las 
drogas, en algunos planteles de media superior y los ubicados en el municipio de Zamora.  
 
Trabajadores y trabajadoras nicolaitas deben presentar su “Declaración de 
Compatibilidad 2023” 
La fecha límite para que las y los trabajadores de la Universidad Michoacana de San Nicolás 
de Hidalgo (UMSNH), presenten su “Declaración de Compatibilidad 2023”, es el próximo 26 
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de mayo, por lo que se invita a todas y todos a realizar el trámite correspondiente. En un 
comunicado, la institución informó que con ello se busca dar cumplimiento a diversas 
fracciones de los Artículos 43; 48; 63 y 88 del Reglamento Interno y Actualización de la 
Estructura Organizacional de la UMSNH.  
 
Más de 5 mil docentes pensionados recibirán servicios del ISSSTE; firman convenio 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla y el director general del Instituto de Seguridad y 
Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE), Pedro Zenteno Santaella, 
culminaron la etapa preparatoria de reafiliación para que 5 mil 300 docentes pensionados 
estatales y sus familias reciban servicios integrales de salud. Durante la firma de convenio 
modificatorio de incorporación para docentes pensionados del estado, el mandatario 
destacó la coordinación con el Instituto al recuperarse la vigencia de los derechos 
fundamentales de este sector, lo que se traduce en casi 20 mil familias beneficiadas que 
podrán acceder a la atención médica a partir del 15 de mayo "Día del Maestro". 
 
Desdeña autoridad nicolaita aniversario de Facultad de Medicina 
Este lunes se celebró el 193 aniversario de la Facultad de Ciencias Médicas y Biológicas 
“Dr. Ignacio Chávez”, evento que se realizó en la sede académica y al que no asistió la 
rectora de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo, Yarabí Ávila González. 
La rectora nicolaita encabezó la entrega de la presea “Vasco de Quiroga”, en el Centro de 
Información, Arte y Cultura (CIAC), en Ciudad Universitaria y pese a haber convocado a la 
Facultad de Medicina, no llegó y en su representación fue la secretaria Académica, Angélica 
Guadalupe Zamudio de la Cruz. 
 
Reclama CNTE 200 mdp en impagos 
Alrededor de 200 millones de pesos adeuda la administración pública a trabajadores de la 
educación en la entidad, aseveró el dirigente de la Coordinadora Nacional de Trabajadores 
de la Educación (CNTE) en Michoacán, Jairo Mandujano Ortega. Expresó que las 
demandas del gremio se dividen entre las que corresponde resolver a la Federación y las 
que son competencia del Estado. Sin especificar montos por rubro, Mandujano Ortega 
indicó que se tienen impagos en reclamos de seguros de vida colectivos, pago a personal 
eventual, y a programas educativos. 
 
Refuerza equipo de la SEE acciones a favor de la educación  
Con el gran compromiso en mejorar el servicio educativo, este día servidores públicos de 
la Secretaría de Educación del Estado (SEE), encabezada por Gabriela Molina Aguilar, se 
reunieron en el Salón Independencia de Casa Michoacán. En comunicado de prensa, en el 
Día de Trabajo, alrededor de 150 funcionarios y trabajadores participaron en el encuentro 
donde se revisaron tres temas: la rectoría de la educación reflejada en la administración de 
recursos; la dignificación de la labor docente; y la comunicación para dar a conocer los 
programas y acciones en favor de las comunidades escolares. 
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
Se registra enfrentamiento entre policías y delincuentes en La Presa, Chiquimitío 
Un enfrentamiento entre policías de la Guardia Civil (GC) y sujetos armados se registró en 
la comunidad de La Presa, perteneciente a la Tenencia de Chiquimitío, municipio de 
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Morelia, hecho que dejó un presunto delincuente muerto y un vehículo siniestrado dentro 
de un canal, informaron fuentes policiales. El tiroteo ocurrió durante la tarde de este lunes 
sobre la carretera Morelia-Copándaro, cerca del templo de San Isidro y de la escuela 
primaria Leona Vicario. Trascendió que los oficiales circulaban en la referida vialidad 
cuando de pronto se toparon a unos individuos a bordo de una camioneta, los cuales 
comenzaron a disparar contra los agentes y éstos últimos repelieron la agresión.  
 
Más de 25 asesinatos registrados en Morelia durante abril 
Poco más de 25 asesinatos se registraron durante el mes de abril en la capital michoacana, 
siendo una de las ciudades con mayor incidencia en el tema. En un recuento realizado por 
este medio de comunicación, su puede observar que zonas como la Obrera, Misión del 
Valle, Profesor Jesús Romero Flores y Eduardo Ruiz son algunas colonias donde se dieron 
los homicidios. Reportes de autoridades señalan que los hechos en la colonia obrera, 
sucedieron en la calle Constituyentes, así como en la calle Privada de Socialismo, además 
de otro más en la calle de Sinaloa y Constituyentes. 
 


